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Após quase uma década, Cascavel terá CPI
Técnica, transparente e sem caça às bruxas! Esse foi o tom 
das falas dos vereadores que assinaram e protocolaram 
o requerimento para a instalação de uma CPI (Comissão 
Parlamentar de Inquérito) com o objetivo de investigar 
denúncias de omissão administrativa em casos de abuso 
sexual envolvendo crianças em Cmeis, após semanas de 
intensa pressão popular. Após quase uma década sem 
instaurar uma CPI, a Câmara de Cascavel se prepara 
para retomar um dos instrumentos mais importantes do 

Poder Legislativo. O último registro de comissão ocorreu 
em 2016, com a chamada “CPI das Horas-Máquinas”, que 
apurou possíveis irregularidades em contratos do Muni-
cípio com uma empresa responsável pela manutenção 
de estradas rurais. Com o protocolo formalizado, cabe 
agora ao presidente da Câmara, vereador Tiago Almeida 
(Republicanos), analisar se o documento atende a todos 
os requisitos regimentais e designar os cinco membros 
que irão compor a comissão. l Política 3
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Justiça Federal anula registro de imóveis rurais em Palotina l 2

Quem for condenado
vai pagar a conta da
investigação criminal

O Governo do Estado encaminhou nesta semana à Alep (Assembleia Legislativa do Paraná) um projeto de lei que institui a TAI (Taxa de 
Atos de Inquérito). A proposta prevê a cobrança da taxa para custear, de forma proporcional e individualizada, os custos de investigações 
criminais conduzidas pela Polícia Civil do Paraná. Segundo a proposta, a cobrança será aplicada a réus com condenação penal transitada 
em julgado e a investigados que firmarem acordos de não persecução penal.  A iniciativa, de acordo com o governo, visa promover maior 
justiça fiscal e social, ao transferir aos próprios autores de crimes os custos das apurações. Além disso, os valores arrecadados serão 
integralmente destinados ao fortalecimento da Polícia Civil. l Geral 6
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Cascavel terá mais
leitos de UTI para
casos graves de 

doenças respiratórias
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FC Cascavel vai ao 

Mato Grosso do
Sul buscar vitória
para seguir no G4

MUNDIAL
Verdão estreia contra

o Porto; Botafogo 
pega o ‘desconhecido’ 

Seattle Sounders
l Esportes 9

Bolsonaro afirma que
processo é uma “farsa”

e pede anulação da 
delação de Mauro Cid

l Política 7
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Justiça anula registros 
de imóveis em faixa de 
fronteira em Palotina

Brasília – A Justiça Federal 
confirmou a nulidade de títu-
los de domínio emitidos pelo 
Estado do Paraná sobre terras 
da União localizadas em faixa 
de fronteira no município de 
Palotina (PR). A decisão do Tri-
bunal Regional Federal da 4ª 
Região (TRF4) atende a pedido 
da Advocacia-Geral da União 
(AGU), que atuou em conjunto 
com o Ministério Público Federal 
(MPF) para resguardar a titula-
ridade da União sobre as áreas.

 De acordo com os autos da 
ação civil pública, os imóveis, 
cuja propriedade da União já 
havia sido reconhecida pelo 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), foram alienados irre-
gularmente pelo estado do 
Paraná entre 1959 e 1960, sem 
a autorização do antigo Con-
selho de Segurança Nacional, 
exigida para esse tipo de ope-
ração em área de fronteira. Em 
consequência, toda a cadeia 
dominial seria considerada 
nula.

Ocorre que os imóveis em 
questão também estavam 
inseridos em processos de 
desapropriação para fins de 
reforma agrária, ajuizados pelo 
Instituto Nacional de Coloniza-
ção e Reforma Agrária (Incra).

 
TERRAS DEVOLUTAS

Inicialmente, a ação foi 
proposta contra a autarquia, 
o Estado do Paraná e pessoas 
físicas e jurídicas que detinham 
os títulos de propriedade. No 

entanto, na fase de conheci-
mento, a AGU, representando 
o Incra, requereu sua inclusão 
no polo ativo da ação, o que foi 
acatado pela Justiça. A União, 
por sua vez, passou a atuar 
como assistente do Incra.

 A AGU atuou neste caso por 
meio da Procuradoria Regional 
Federal da 4ª Região (PRF4). 
Os procuradores federais sus-
tentaram que as terras são 
devolutas, situadas em faixa 
de fronteira, e que, conforme 
entendimento do STF, neste 
caso os estados podem fazer 
concessões apenas para o uso 
das áreas, permanecendo o 
domínio das com a União.

 A sentença da 2ª Vara 
Federal de Cascavel acolheu 
os argumentos dos entes 
públicos. O Estado do Paraná 
e os demais réus interpuse-
ram, então, recurso ao TRF4, 
alegando a ocorrência de 
prescrição e a existência de 
coisa julgada nas ações de 
desapropriação.

A AGU rebateu os argumen-
tos, explicando que as ações 
de desapropriação para fins de 
reforma agrária tratam apenas 
de indenização, sem abordar a 
titularidade dos imóveis. Tam-
bém afirmou que não se aplica 
a prescrição, por se tratar de 
ação declaratória envolvendo 
bem público, cuja defesa é 
imprescritível.

 SEM INDENIZAÇÃO
 Dessa forma, diante da nuli-

dade dos títulos de domínio, 
nenhuma indenização é devida 
aos particulares nas ações 
expropriatórias, uma vez que o 
Incra, como autarquia federal, 
não deve indenizar bens que 
pertencem à própria União.

 Na decisão, o TRF4 man-
teve integralmente a sentença 
da 2ª Vara Federal de Cascavel, 
reconhecendo que os registros 
decorrentes das alienações rea-
lizadas pelo Estado do Paraná 
são nulos. A decisão reconhece a 
propriedade da União sobre ter-
ras devolutas situadas em áreas 
de fronteira e destaca o papel da 
AGU na proteção do patrimônio 
público federal.

 “Trata-se de precedente 
importante para a proteção 
do patrimônio público federal, 
uma vez que houve alienação 
irregular de grandes parcelas 
de terras pelo Estado-mem-
bro”, comenta a coordenadora 
do Núcleo de Atuações Priori-
tárias da PRF4, Camila M. V. 
Martins. “A decisão está em 
conformidade com o enten-
dimento do STF, no sentido 
de que a validade do título 
outorgado a particulares de 
um bem da União depende 
do destaque regular, isto é, da 
saída do bem do domínio da 
União, independentemente do 
tempo decorrido.”

Áreas da União foram inseridas em processos de desapropriação 
para reforma agrária

DEN IS F ERREIRA N ET T O/SEDEST - P R

DE VINTE ANOS ATRÁS
JÁ FORJAVM PELA IMPRENSA - “A ofensiva da extrema direita 

na Espanha para inibir educação sexual nas escolas”
JÁ FORJAVAM PELA IMPRENSA II - “Vox estimula o veto 
parental, de lógica similar a do “Escola sem Partido”, 

e investe contra atividades de prevenção a assédio 
homofóbico, abusos sexuais e gravidez de adolescentes”  

EIS QUE VOLTAM A ATACAR  
Má-fé e deturpação da essência já nas MANCHETES, pois não 

se trata de “ofensiva” e, sim, “defensiva”. E também que se 
destaque “dúvidas” sobre o que tentam afirmar ser ato da 
“extrema direita”, já que tudo está a indicar que se trata, 

na realidade, de movimento de famílias que não aceitam a 
tentativa de tornarem natural a inversão da natureza. Está mais 

do que evidente que a maioria da população do planeta não 
é o que chamam de “homofóbica”, é, sim, pela não alteração 
do status biológico, aquilo que foi decidido pelo criador e, a 

maioria dessa mesma população nem sequer assume a posição 
de “combater o hábito da inversão sexual”, apenas insiste que 
essa – digamos vocação – seja praticada entre quatro paredes 

entre aqueles que foram seduzidos pelo que chamam de prazer 
entre “os mesmos ou as mesmas” do mesmo sexo, como a 

recomendação ética em torno do divino e embriagador ato 
sexual normal, ou seja, “mulher com homem – homem com 

mulher”, praticado entre quatro paredes por não se tratar de 
ato de propagação e, sim, circunstância íntima. // De resto, 
o que querem, não apenas na Espanha, mas pelo resto do 
mundo, essas minorias não podem ser classificadas como 

“educação sexual”, isso que querem não é “educação sexual”, 
o que querem é “doutrinar, convencer, aplicar”, pregar que se 
trata de hábito natural e, nessa jornada, contam com aquela 
fatia sórdida da imprensa que comete o que mais se condena 
“cientificamente” na atividade da informação que vem a ser 

o subjetivismo, a mesma condenável infâmia que é praticada 
na área política e na social em notícias e principalmente em 

Sites que tentam “mascarar como informativos”, mas que, na 
verdade, não passam de doutrinações produzidas em mentes 
deformadas na ignorância que as esculpiu, certamente para 

alimentar egos que, tomando conhecimento da existência 
de abomináveis e monstruosas essências que a história está 
recheada de exemplos, decidem-se pela tentativa de a elas 
tentarem se juntar, algo que certamente Freud explicaria.  

GRIFE  
Nem todo perfume tem cheiro bom. Alguns, tão 

decompostos “operacionalmente” e malcheirosos, 
chegaram a ser flagrados em grande quantidade pela 

Polícia Rodoviária Federal pelos caminhos do Oeste. 

FOLHETINS 
A costumeira Máfia continua 
usando mercenários, assim 

como figuras disfarçadas 
de índios, usando cocar 
de escola de samba, na 

tentativa de ocupar Guaíra 
e Terra Roxa. Até paraguaios 
estão sendo usados como se 
fossem índios brasileiros na 

tentativa de executar o golpe 
pretendido. Na farsa, estão 
programando movimentos 
em estradas, procurando 
destacar os Ava-Guaranis. 
Os golpistas – porque não 

MESA DE BAR
 Nem todo viciado cheira “só aquilo”! Alguns cheiram perfume... 

- Garçom... Mais uma gelada, por favor 

conhecem – deixam de citar 
outros que não conseguiram 
cooptar, que são os Xirianás, 
os Macus, os Maiogongues, 

os Uaicás e Urueuauau. É que 
ignoram que a maior parte 

da civilização indígena já saiu 
da selva, casou e vive nas 

cidades, onde querem ficar e 
para tanto, o que não contam 

é com ação governamental 
eficiente, correta e adequada 

e não encontram, pois 
isso não faz parte da 

formação de que hoje não 
governa... decompõe. 
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Cascavel – Após quase uma 
década sem instaurar uma Comis-
são Parlamentar de Inquérito, a 
Câmara de Cascavel se prepara 
para retomar com um dos ins-
trumentos mais importantes do 
Poder Legislativo. O último episó-
dio desse tipo ocorreu em 2016, 
com a chamada CPI das Horas- 
Máquinas. Agora, diante da pres-
são popular e de graves denúncias 
de omissão administrativa em 
casos de abuso sexual envolvendo 
crianças em Cmeis da cidade e 
após semanas de muita pressão 
popular, sete vereadores protoco-
laram ontem (13) o pedido formal 
para abertura de uma nova CPI no 
Legislativo cascavelense.

Embora a abertura da CPI já 
seja fato conhecido, a expectativa 
agora se volta para os desdobra-
mentos internos, por exemplo, 
de quem fará parte da comissão 
e como se dará o processo de 
investigação.

Com o protocolo formalizado, 
agora cabe ao presidente da 
Câmara, vereador Tiago Almeida 
(Republicanos), analisar se o 
pedido cumpre os requisitos regi-
mentais. Cumpridos esses cri-
térios, ele irá designar os cinco 
membros da CPI, respeitando a 
representatividade dos blocos 
parlamentares. Segundo o dire-
tor legislativo da Câmara, Rafael 
Ximin, “são cinco membros que 
deverão ser designados. E a CPI 
será instituída pelo prazo que 
foi previsto no requerimento, 
podendo ser prorrogado por mais 
30 dias conforme previsão regi-
mental”, explicou Ximin.

Após a nomeação dos integran-
tes, eles terão 24 horas para rea-
lizar a primeira reunião, quando 
deverão eleger o presidente, secre-
tário e relator da CPI. O prazo ini-
cial de investigação é de 120 dias, 
podendo ser prorrogado, caso a 
comissão julgue necessário.

E A COMPOSIÇÃO?
A definição dos nomes que 

vão integrar a comissão é, neste 

Moção pela anistia
Também estará na pauta da 
Câmara de Cascavel uma 
Moção de Apelo para que 
sejam pautados e votados 
pela Câmara dos Deputados 
e pelo Senado Federal o PL 
5064/2023, que trata sobre 
anistia aos acusados em 
razão das manifestações 
ocorridas em Brasília, na 
Praça dos Três Poderes, no 
dia 8 de janeiro de 2023. 

Desconto no 
pedágio
Motoristas que utilizam com 
frequência as rodovias sob 
concessão da EPR Iguaçu, 
responsável pelo Lote 6 
das Rodovias Integradas 
do Paraná, poderão pagar 
menos no pedágio. A nova 
política de descontos prevê 
redução de até 98% na 
tarifa para veículos leves 
que usam as mesmas 
praças no mesmo sentido 
dentro do mês e que 
estejam equipados com 
tag eletrônica. Motocicletas 
estão isentas da tarifa nas 
praças.

Troca no Núcleo
Angelice Aver deixou há 
poucos dias a chefia 
do Núcleo Regional de 
Educação de Cascavel, que 
comanda os colégios de 
18 municípios da região. A 
cadeira já foi ocupada pelo 
professor Rosimar Baú.

Precatórios e 
reajuste
A semana é mais curta por 
causa do feriado de Corpus 
Christi, mas a programação 
da Assembleia Legislativa do 
Paraná conta com diversos 
debates relevantes. A saúde 
mental dos agentes de 
segurança, a prevenção ao 
uso de drogas, homenagens 
e a PEC dos Precatórios 
serão temas de audiências 
públicas e sessões solenes. 
A agenda também será 
marcada pela votação 

Símbolos religiosos
A Câmara de Cascavel irá debater no início da próxima 

semana o projeto de lei 63/2025, que prevê a aplicação de 
multa para os que “escarnecerem” ou vilipendiarem símbolos 

religiosos ou objetos de culto religioso em Cascavel. A 
proposta estabelece multa de 27 Unidades Fiscais do 

Município para pessoas físicas e 54 UFMs para instituições.

Ação arquivada
O Tribunal Regional Eleitoral do Paraná indeferiu a 

representação eleitoral feita pelo MDB contra o senador 
Sergio Moro e o deputado estadual Mauro Moraes, ambos 

do União Brasil, por suposta propaganda eleitoral antecipada 
nas redes sociais. 

do reajuste salarial dos 
professores da rede pública 
estadual nas duas sessões 
plenárias marcadas para a 
próxima segunda-feira (16).

Ratinho e Peña
O governador do Paraná, 
Ratinho Junior (PSD), se 
encontrou com o presidente 
do Paraguai, Santiago Peña, 
em Assunção. A agenda 
abordou temas logísticos 
e estruturais, envolvendo 
a Ponte da Integração e 
o Porto de Paranaguá. A 
Ponte da Integração liga as 
cidades de Foz do Iguaçu 
e Presidente Franco no 
Paraguai. Um dos grandes 
objetivos de sua implantação 
é o desvio do transporte 
pesado, desafogando 
parte do fluxo da Ponte da 
Amizade, que liga Foz do 
Iguaçu a Ciudad del Este. 

Corrida ao Iguaçu
O senador Sergio Moro 
(União Brasil) lidera a corrida 
ao Palácio Iguaçu, segundo 
sondagem da Neokemp 
Pesquisas divulgada ontem 
(13). No primeiro cenário, 
Moro tem 37,2%; seguido de 
Requião Filho com 13,2%; 
Rafael Greca tem 10,5%; e 
Alexandre Curi com 10,1%. 
No segundo cenário, Moro 
tem 42,5%; seguido de Curi 
com 12%; Marcelo Belinati 
somou 6,2%; e Guto Silva 
3,1%. 

Outros cenários
No terceiro cenário, Moro 
tem 40,7%; Requião Filho 
14,1%; Alvaro Dias 12,8%; 
Ênio Verri 3,7%; e Darci 
Piana (PSD) com 3,6%. No 
último cenário apresentando, 
que fala de candidato a 
governador e a vice, o 
resultado é o seguinte: uma 
chapa Sergio Moro e Rafael 
Greca lidera com 41%; 
seguido de uma com Guto 
Silva e Alexandre Curi com 
11,4%; e uma com Marcelo 
Belinati e Arilson Chiorato 
com 8,7%.  

BLOCO LEGISLATIVO FORTE
Cleverson Sibulski (União Brasil), Policial Madril 
(PP), João Diego (Republicanos), Antonio Marcos 
(PSD), Hudson Moreschi (Podemos).

BLOCO UNIÃO POR CASCAVEL
Rondinelle Batista (Novo), Everton Guimarães 
(PMB), Xavier (Republicanos), João Diego (Repu-
blicanos), Tiago Almeida (Republicanos).

O que a CPI vai investigar?
O requerimento detalha uma série de questionamentos 

a serem esclarecidos como:
l Por que o processo disciplinar demorou mais de quatro anos?
l Quem autorizou as prorrogações sucessivas e quais foram as justificativas?
l Por que não foram adotadas medidas cautelares para afastamento preventivo 
do servidor investigado?
l Houve outras denúncias não apuradas? 
l E, entre outros, qual o papel de cada órgão na condução dos processos 
administrativos e no atendimento às vítimas? 

* A CPI terá acesso a todos os documentos e poderá requisitar informações da 
Prefeitura, Secretaria de Educação, Controladoria-Geral do Município e outros 
órgãos envolvidos. 

Quase uma década depois, 
Câmara de Cascavel voltará 
a ter comissão de inquérito

BLOCOS PARTIDÁRIOS
Atualmente, a Câmara de Cascavel conta com quatro blocos:

*Um vereador pode fazer parte de mais de um bloco partidário.

BLOCO CASCAVEL MAIS FORTE
Dr. Lauri (MDB), Edson Souza (MDB), Bia Alcân-
tara (PT), Antonio Marcos (PSD), Serginho Ribeiro 
(PSD).

BLOCO CASCAVEL AVANÇA
Valdecir Alcântara (PP), Cidão da Telepar 
(Podemos), Mauri Schaffer (PSD), Fão do 
Bolsonaro (PL), Sadi Kisiel (Republicanos). 

momento, o centro das aten-
ções na Câmara. Os membros 
serão escolhidos a partir dos blo-
cos parlamentares, mas a quinta 
vaga ainda é motivo de disputa 
interna. Há expectativa de que 
ela fique com o vereador denun-
ciante, Everton Guimarães (PMB), 
ou com o partido que tiver mais 
votos na Casa. Tudo dependerá 
de uma negociação com o presi-
dente Tiago Almeida. “Agora, cabe 
ao presidente nomear os cinco, tal-
vez com a ajuda dos blocos, con-
versando, dialogando, para fazer 
parte dessa comissão”, disse o 
vereador Everton Guimarães, autor 
do pedido e um dos principais arti-
culadores da CPI.

Confira o quadro com a com-
posição dos blocos.

PROCEDIMENTO
Com a formação da CPI, os 

membros terão poderes inves-
tigativos equiparados aos das 
autoridades judiciais. Segundo 
Rafael Ximin, a comissão poderá 
requisitar documentos, ouvir tes-
temunhas, convocar servidores 
e realizar diligências. As decisões 
dentro da CPI são tomadas por 
maioria absoluta. 

Durante entrevista coletiva, 
os vereadores que assinaram o 
pedido da CPI destacaram o com-
promisso com a apuração rigo-
rosa dos fatos, evitando qualquer 
tipo de partidarização ou “caça às 

bruxas”. “O alvo é a proteção às 
crianças. Não podemos tratar um 
assunto tão sério de forma leviana. 
Essa CPI é para olhar para as crian-
ças e garantir que casos assim não 
voltem a acontecer em Cascavel”, 
afirmou Everton Guimarães.

A vereadora Bia Alcântara (PT) 
reforçou a necessidade de investi-
gar a atuação da Prefeitura. “Essa 
CPI vai ser fundamental para que a 
gente consiga investigar qual foi o 
papel da Prefeitura, para entender e 
melhorar os procedimentos”, disse.

AÇÃO TÉCNICA
O vereador Policial Madril 

(PP) também destacou o caráter 
apartidário da comissão. “Aqui 
tem vereador de todos os parti-
dos. O que a gente quer é trans-
parência. Quem assinou fez pela 
consciência, pensando no bem da 
população.”

Já Rondinelle Batista (Novo) 
reforçou o tom técnico da apura-
ção. “Não tem nenhuma caça às 
bruxas. Será conduzido com res-
ponsabilidade, porque é um caso 
delicado. Tenho certeza de que o 
presidente vai saber escolher bem 
os membros para fazer o trabalho 
que precisa ser feito.”

Até o fechamento desta edi-
ção,  o presidente da Câmara não 
se manifestou sobre como irá pro-
ceder com a escolha dos membros 
da Comissão, nem retornou os 
contatos da reportagem. 
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Doenças respiratórias: Hospital de Retaguarda
ativará oito leitos de UTI para casos mais graves
Cascavel – O que havia sido 
previamente antecipado pela 
reportagem do O Paraná foi 
confirmado pelo secretário de 
Estado da Saúde, Beto Preto, 
em resposta ao aumento de 
casos e da procura de leitos 
por pacientes que estejam 
com as doenças respiratórias. 
O Hospital de Retaguarda vai 
abrir oito novos leitos de UTI 
(Unidade de Terapia Intensiva) 
para reforçar os atendimentos 
dos casos mais graves, já que 
a Região Oeste, assim como 
todo o Estado vive um verda-
deiro surto de casos. 

O diretor do Hospital de 
Retaguarda, o médico Lísias 
de Araújo Tomé, explicou que 
como o nome do hospital já 
diz é o “retaguarda” de todos 
os outros da cidade e, por isso, 
quando a situação complica 
é nele que é pedido o apoio. 
“Nós somos um hospital de 
baixa e média complexidade, 
mas que durante a pandemia 
do Covid-19 montamos prati-
camente 40 leitos de UTI. Hoje 
nós temos apenas 10 leitos que 
é o necessário para o hospital, 
mas quando acontece essas 
situações como está acon-
tecendo agora nós damos o 
reforço”, disse Tomé. 

Segundo Tomé, o pedido 
foi de readequar 15 leitos que 
tinham 15 pacientes, duas alas 
de enfermarias muito grandes 
e os pacientes foram realo-
cados e estes espaços foram 
transformados em UTI. “A pre-
visão é que até segunda-feira 
sejam abertos quatro leitos e 
até quarta-feira mais quatro, 

totalizando os oito leitos. Tem 
pacientes que estão pade-
cendo muitas vezes nas UPAs 
porque não tem vaga de UTI e a 
UPA não é um local adequado 
para ter isso, ou seja, vamos ter 
que se adequar a pedido e pela 
necessidade também”, frisou.

NO PARANÁ 
De acordo com Beto Preto 

a abertura dos novos leitos faz 
parte das ações estratégicas 
para ampliar a capacidade de 
internação hospitalar durante 
o período de sazonalidade 
das doenças respiratórias. Ao 
todo, a Sesa (Secretaria de 
Estado da Saúde) autorizou, 
na quinta-feira (12), a abertura 
de 77 novos leitos em hospitais 
das regiões Oeste e Norte do 
Estado. A medida dá sequência 
a um plano de contingência ela-
borado pelo Estado responsá-
vel pela abertura de outros 58 
leitos que já recebem pacientes.

Além de Cascavel, os novos 
leitos ficam em Medianeira, 
Toledo, Apucarana e Arapongas 
com foco especial na assistên-
cia a casos de SRAG (Síndrome 
Respiratória Aguda Grave), que 
têm afetado principalmente o 
público infantil. “O momento 
exige respostas rápidas e coor-
denadas. A abertura desses lei-
tos reforça a rede hospitalar em 
regiões estratégicas e garante 
que nenhum paranaense fique 
sem atendimento quando mais 
precisa. É uma ação emergen-
cial, mas que também revela 
o compromisso do Estado 
com a saúde pública de quali-
dade”, destacou o secretário de 

Estado da Saúde, Beto Preto. 
Na região Oeste, a expansão 
contempla 38 leitos.

TOLEDO
Em Toledo, o Hospital 

Regional contará com oito 
novos leitos, sendo quatro de 
UTI adulto e quatro de enfer-
maria adulto, enquanto o 
Hoesp (Hospital Associação 
Beneficente de Saúde), antigo 
Bom Jesus, ampliará a estru-
tura com 12 leitos, sendo dois 
leitos de UTI (Unidade de Tera-
pia Intensiva) adulto e 10 leitos 
de enfermaria, sendo seis adul-
tos e quatro pediátricos. “Ade-
quamos a estrutura interna, 
com o término da reforma 
do alojamento conjunto, e os 
equipamentos serão os que 
temos de reserva”, afirmou a 
superintendente da Hoesp, 
Zulnei Bordin. 

A abertura destes leitos 
será feita com equipamentos 
de reserva próprios da Hoesp 
e, no caso de necessidade ou 
manutenção de equipamentos 
o município de Toledo através 
da Secretaria de Saúde fará o 
empréstimo. 

VACINAÇÃO
Na última semana, a Sesa 

publicou uma resolução com 
orientações para os municípios 
no enfrentamento à SRAG. O 
documento reforça medidas 
como atendimento prioritário 
para pacientes com sintomas 
respiratórios e ações intensifi-
cadas de vacinação dos grupos 
prioritários. A vacinação contra 
a Influenza segue disponível 

nos 399 municípios do Paraná 
para todas as pessoas com 
mais de seis meses de idade. 

Até o momento, foram 
aplicadas 2.590.251 doses da 
vacina no Estado. A cober-
tura vacinal entre os públicos 
prioritários está em 43,34%, 
sendo 47,16% entre os ido-
sos, 35,25% entre as crianças 
e 31,76% entre as gestantes. A 
meta é atingir pelo menos 90% 
de cobertura em cada um des-
ses grupos. Ao todo, o Paraná 

recebeu 4.188.000 vacinas 
enviadas pelo Ministério da 
Saúde neste ano.

Em Cascavel,  os gru-
pos prioritários que somam 
144.219 pessoas, apenas 
73.400 doses foram aplicadas 
até agora, o que representa 
40,15% de cobertura vacinal. 
A situação é ainda mais crítica 
entre os grupos prioritários, 
idosos cobertura de 46,02%, 
crianças cobertura de 32,48% 
e gestantes de 12,32%.

QUASE 600 MORTES
De acordo com dados do Sistema de Informação da Vigilân-

cia Epidemiológica da Gripe, o Paraná registrou, de janeiro até o 
momento, 12.011 casos de SRAG com hospitalização e 598 óbi-
tos por síndromes graves, como Influenza (1.379), Covid-19 (560), 
SRAG por outros vírus respiratórios (3.043), SRAG não especificada 
(4.877), por outros agentes etiológicos (56) e 2.096 casos que 
permanecem em investigação.

Dos 598 óbitos, 124 foram confirmados para o vírus Influenza; 
79 para Covid-19; 56 por outros vírus respiratórios; 14 por outros 
agentes etiológicos e 317 como SRAG não especificado. Houve, 
ainda, a notificação de 281 óbitos por outras causas. No caso das 
síndromes gripais, com monitoramento por amostragem, foram 
registrados 1.392 casos.

Toda a operação está sendo financiada com recursos do Governo 
do Estado, sem necessidade de contrapartida dos municípios.

AEN
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Ponte da Integração: Ratinho Junior se 
reúne com o presidente do Paraguai

Assunção – O governador Car-
los Massa Ratinho Junior se 
encontrou nesta quinta-feira 
(12) com o presidente do Para-
guai, Santiago Peña, na capital 
do país vizinho. A agenda em 
Assunção abordou temas logís-
ticos e estruturais, envolvendo 
a Ponte da Integração e o Porto 
de Paranaguá.

“Nós tratamos sobre a liga-
ção da segunda ponte Brasil-
-Paraguai, que já foi entregue, 
que está na parte dos acessos. 
Do lado brasileiro, quem está 
tocando é o Departamento de 
Estradas de Rodagem. Já o 
lado paraguaio, é responsabi-
lidade do governo do Paraguai. 
Tratamos de cronogramas. 
Estamos organizando agen-
das futuras de visita e inau-
guração”, comentou Ratinho 
Junior.

A PONTE
A Ponte da Integração, com 

760 metros de comprimento, 

liga as cidades de Foz do 
Iguaçu e Presidente Franco. 
Um dos grandes objetivos de 
sua implantação é o desvio 
do transporte pesado, desafo-
gando parte do fluxo da Ponte 
da Amizade, que liga Foz do 
Iguaçu a Ciudad del Este. A 
obra da Perimetral Leste, que 
vai permitir o acesso à ponte 
no lado brasileiro, já passou 
dos 65% de execução.

PORTO DE PARANAGUÁ
As outras pautas levadas 

pelo governador paranaense 
envolvem espaços alfande-
gários, um deles no Porto de 
Paranaguá. Desde 1957, o país 
vizinho tem uma área exclusiva 
no complexo portuário para-
naense para a movimentação 
de mercadorias sem a tributa-
ção de cargas.

Localizada na primeira 
parte do Armazém 8, ela é 
administrada pela Administra-
ción Nacional de Navegación y  

Puertos (ANNP), que faz parte 
do governo paraguaio. O entre-
posto de depósito permite 
a armazenagem de grandes 
quantidades. Atualmente, as 
cargas rolantes, como cami-
nhões, tratores, carros e aces-
sórios agrícolas (colheitadei-
ras, por exemplo), são as mais 
movimentadas no local.

Com a inauguração da 
nova ponte entre os países, 
os investimentos feitos no 
Porto de Paranaguá, além do 
novo programa de conces-
sões rodoviárias, com dupli-
cação integral da BR-277, há 
uma expectativa de ampliar 
o papel do Paraná como prin-
cipal porta de entrada e saída 

para mercadorias importadas 
e exportadas pelo Paraguai por 
via marítima.

PORTO DE SANTA HELENA
A última pauta na agenda 

foi sobre uma estrutura na 
Costa Oeste do Estado que 
deve passar por ampliação. 
“Temos também em Santa 
Helena outra conexão com o 
Paraguai, uma área alfande-
gada, que temos total inte-
resse de ampliar as trocas 
comerciais, especialmente 
para tirar um pouco do volume 
de caminhões e trânsito de Foz 
do Iguaçu”, declarou Ratinho 
Junior.

O Porto Internacional de 
Santa Helena opera com a 
importação e exportação de 
cargas e transporte de pessoas 
entre o Brasil e o Paraguai, 
por meio do Lago de Itaipu. 
A aduana paraguaia fica no 
terminal portuário de Puerto 
Indio.
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 @ampararcasaisJOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - são consteladores familiares e terapeutas sistêmicos e conduzem a Amparar

Abortei! E agora?
Existe uma solução das consequências dos abortos 

induzidos? Segundo Bert Hellinger existe e consiste em 
que o filho abortado seja visto como um ser humano e, 
em seguida, integrado novamente ao sistema e acolhido 
pela família. O processo de integração do filho abortado 
ao sistema familiar é feito pelo casal. Vamos descrever as 
dinâmicas que têm se mostrado mais efetivas.

Uma dinâmica é que a mulher que abortou diga 
interiormente ao filho abortado: “Meu querido filho! 
Dou um lugar a você em meu coração agora”. Ou ainda: 
“Sinto muito pelo que fiz com você. Assumo a minha 
culpa e respeito o seu sacrifício”. O importante é reco-
nhecer esta dívida para com o filho: “Tomo de você 
como um presente e em sua memória farei algo disso”. 

Agindo assim, o filho abortado se sente respeitado 
e sente que sua morte não foi em vão. Quando se tra-
tar de aborto decidido em conjunto pelos parceiros, ou 
quando tiver sido uma decisão do homem, é necessário 
que também ele pronuncie estas frases solucionadoras. 
Também é essencial para uma solução duradoura que 
a mulher perdoe a si mesma pelo que fez.

Outra dinâmica é o casal mostrar interiormente 
ao filho abortado durante algum tempo e das mais 
variadas maneiras a vida que teria tido com eles. Para 
“medir” a duração desse tempo, uma sugestão é plan-
tar um pé de flor em memória do filho abortado. Espe-
ra-se até que a planta floresça e murche para marcar o 
tempo de que agora o acontecido é “passado”. 

Uma terceira dinâmica é que os pais façam algo de 
bom com o aborto. Isso implica em ações concretas. A 
importância das ações não é dada pelo valor mone-
tário envolvido, e sim pela honestidade de ter feito 
tudo o que era possível dentro de suas possibilidades 
e habilidades. 

Por exemplo, se alguém não dispõe de recursos 
financeiros, mas tem habilidades em alguma área 
pode dedicar um tempo de sua jornada de trabalho 
para ações voluntárias junto a crianças carentes ensi-
nando-as nessa habilidade. 

Quando se trata de alguém que dispõe de recur-
sos financeiros mais abundantes pode doar parte 
deles para Instituições Sociais dedicadas a crianças e 

adolescentes carentes ou abandonadas. Isso mostra 
como a culpa, apesar de tudo, pode ter também um 
efeito benéfico sobre a sociedade. 

********
José Luiz Ames:  Licenciado, especialista, mestre, 

doutor e pós-doutor em Filosofia; Graduado em Estu-
dos Sociais e formação em Teologia. Foi professor 
universitário e pesquisador bolsista em produtivi-
dade do CNPq. Desde 2010 se dedica à pesquisa e 
divulgação da obra de Bert Hellinger. É Constelador 
Familiar e Terapeuta com formação em Reike e Bar-
ras de Access.

Rosana Marcelino: Graduação e Especialização 
em Pedagogia. Foi professora da Educação Básica. 
É Facilitadora de Constelação e Terapeuta com for-
mação e experiência em PNL, Reiki, Barras de Access, 
Comunicação Não-Violenta, Processos Circulares de 
Construção da Paz e Theta Healing. Atua desde 2005 
com Constelação Familiar e Aconselhamento Sistê-
mico Individual e de Casal. 

Estado propõe que condenados paguem
os custos de investigações da Polícia Civil
Curitiba - O Governo do Estado 
encaminhou esta semana à 
Alep (Assembleia Legislativa do 
Paraná) um projeto de lei que 
institui a TAI (Taxa de Atos de 
Inquérito), destinada a custear, de 
forma proporcional e individuali-
zada, as despesas decorrentes de 
investigações criminais conduzi-
das pela PCPR (Polícia Civil do 
Paraná). A proposta estabelece 
que a cobrança será aplicada a 
réus com condenação penal tran-
sitada em julgado ou a investiga-
dos que firmarem acordo de não 
persecução penal.

Com a iniciativa, o Estado 
busca garantir maior justiça fiscal 
e social, ao transferir aos autores 
dos delitos o ônus financeiro das 
investigações. A medida tam-
bém abre caminho para o for-
talecimento da PCPR, já que os 
recursos arrecadados serão inte-
gralmente revertidos em inves-
timentos para modernização 
tecnológica, capacitação de ser-
vidores e melhoria das condições 
de trabalho dos policiais.

“A proposta assegura que o 
custo do trabalho investigativo 
recaia sobre quem de fato o pro-
vocou, e não sobre o conjunto 
da sociedade, promovendo 
maior equilíbrio na destinação 
dos recursos públicos”, argu-
mentou o governador Ratinho 
Junior. “Na semana passada 

Audiência debate uso de IA contra o crime
Especialistas, empresá-

rios e autoridades participa-
ram de audiência pública na 
Assembleia Legislativa do 
Paraná nesta semana para 
discutir o uso da IA (Inteligên-
cia Artificial) no combate à 
criminalidade e na proteção 
patrimonial. O encontro foi 
proposto pelo deputado Ale-
xandre Amaro (Republicanos), 
que defendeu a integração de 

aprovamos a convocação de 
mais 620 policiais e estamos 
batendo recordes de investiga-
ções. Queremos reforçar cada 
vez mais essa estrutura para dar 
uma resposta à altura a quem 
comete crime”, completou.

COBRANÇA
A cobrança ocorrerá após o 

encerramento do processo judi-
cial – ou seja, apenas em casos 
em que a decisão da Justiça seja 
definitiva – e incidirá sobre uma 
série de serviços realizados no 
curso dos inquéritos policiais, 
como a lavratura de autos, rea-
lização de perícias e cumpri-
mento de diligências. O servidor 
policial civil chefe do cartório 
deverá certificar nos respec-
tivos autos as custas devidas, 

imediatamente após o relató-
rio final do Delegado de Polícia.

O valor será calculado com 
base em alíquotas vinculadas 
à Unidade Padrão Fiscal do 
Paraná, a UPF/PR, conforme 
tabela anexa à proposta. O não 
recolhimento da TAI no prazo 
legal resultará em multa mora-
tória de 0,33% por dia de atraso 

sobre o valor, limitada a 20%, e 
juros de mora, no percentual de 
1% ao mês.

“Atuamos de maneira exaus-
tiva em muitos inquéritos, que exi-
gem recursos materiais, diárias, 
diárias extrajornadas e dedicação 
extrema dos policiais e delegados. 
Com esse projeto vamos garantir 
que aqueles condenados tenham 

que devolver recursos para o 
Estado “, complementa o dele-
gado-geral da Polícia Civil, Silvio 
Jacob Rockembach.

JUSTIÇA GRATUITA
O texto também prevê que a 

TAI não será cobrada de benefi-
ciários da justiça gratuita nem 
aplicada a procedimentos que 
não resultem em condenação 
ou acordo penal. Também estão 
excluídos da cobrança os atos 
gerais de segurança pública e os 
termos circunstanciados previs-
tos na Lei Federal nº 9.099/1995.

Para garantir a transparência e 
a boa gestão dos recursos, o pro-
jeto também prevê a criação de 
uma fonte vinculada de receita 
no Tesouro Estadual, cujo uso é 
exclusivo para a Polícia Civil. 

sistemas inteligentes como 
forma de compensar a escas-
sez de efetivo policial.

Representantes das secre-
tarias de Segurança Pública e 
de Inovação e Inteligência Arti-
ficial do Paraná apresentaram 
ações em andamento, como 
o uso de câmeras de reconhe-
cimento facial, tornozeleiras 
com monitoramento em tempo 
real e boletins de ocorrência 

integrados. Segundo o coronel 
da PM, Dalton Perovano, coor-
denador de Planejamento Estra-
tégico e Grupos Vulneráveis da 
Secretaria de Segurança, medi-
das como essas contribuíram 
para a redução de crimes como 
o feminicídio, que caiu 8,33% no 
primeiro quadrimestre de 2025.

A audiência também trouxe 
exemplos internacionais. Miguel 
Nicolaevsky, da Israel Agency, 

apresentou casos de sucesso 
do uso da IA em Israel, como a 
redução de 60% em vandalismo 
e melhorias na resposta a emer-
gências urbanas. 

Na audiência, o secretário 
Alex Canziani (de Inovação e 
Inteligência Artificial) anunciou 
a criação do Conselho Estadual 
de Inteligência Artificial e pro-
gramas de capacitação, além de 
outros investimentos da pasta. 
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O Enviado Não Pode Ser Medíocre

 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

Em Lucas 10.1-24, Jesus envia 70 discípulos com 
uma missão clara: entrar nas cidades, curar os doen-
tes, proclamar o Reino, não se distrair com superficia-
lidades e retornar com relatórios de campo. O Mestre 
os envia de dois em dois, como quem entende que o 
poder da liderança nasce na comunhão, na coragem 
de ir, e na humildade de voltar.

O líder hoje não pode ser um “turista corporativo”, 
que observa tudo e transforma nada. O verdadeiro 
enviado carrega propósito, não status. Ele pisa nas 
terras difíceis com o coração ardendo, sabendo que 
o campo é hostil, mas a missão é sagrada.

O chamado à liderança é como o sacerdócio des-
crito em Hebreus 5.1-10: ninguém se autointitula líder; 
é Deus quem chama. Só pode liderar quem aprendeu 

a obedecer. Só pode mandar, quem já soube se sub-
meter. Jesus, embora Filho, aprendeu a obediência 
por meio do sofrimento. Líder que foge da dor não 
está pronto para servir, mas para sabotar.

É tempo de levantar líderes que tenham sangue 
no altar e pés na missão. Líderes que saibam chorar 
como José, vendido por seus irmãos, mas que não 
deixem de governar o Egito quando o trono os cha-
mar (Gênesis 37). Homens e mulheres que enfrentam 
covas, prisões, traições, mas não negociam o sonho 
com a mediocridade.

O que o mundo corporativo mais precisa hoje não 
é de gente que saiba liderar planilhas, mas de gente 
que saiba liderar destinos. Que saiba discernir quando 
o outro está doente emocionalmente, espiritualmente 

ou corporativamente. E cure. Porque o Reino chegou. 
E o Reino começa no chão da fábrica, no caos do escri-
tório, na briga entre sócios.

Jesus não prometeu facilidades aos 70, mas garan-
tiu: “Eu vi Satanás cair como um raio”. Quando você 
lidera com propósito, os poderes das trevas recuam. 
Mas quando lidera por vaidade, você apenas gera ruído.

Você foi chamado. Está pronto?
Conheça a mentoria de liderança e gestores mais 

robusta do mercado, a única que abrange o biológico, 
o intelecto e o espiritual. Siga os perfis @jggazola e @
cristocracia_oficial para mais conteúdos de liderança 
com propósito.

#cristocracia #biolideranca #gestao #mentoria 
#counseling  

Brasília - O ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) voltou a negar 
qualquer tentativa de golpe 
de Estado, poucos dias após 
depor como réu no Supremo 
Tribunal Federal (STF), no 
processo que investiga uma 
suposta trama para romper a 
ordem democrática em 2022. 
Em publicação feita na rede 
social X, na sexta-feira (13), 
Bolsonaro classificou a inves-
tigação como uma “farsa” e 
afirmou tratar-se de “uma caça 
às bruxas contra mim e con-
tra os milhões de brasileiros 
que eu represento”. Segundo 
ele, o processo judicial seria 
“movido por vingança, não por 
verdade”.

A manifestação ocorre na 
esteira de uma reportagem 
publicada pela revista Veja, 
que aponta que Mauro Cid, 
ex-ajudante de ordens de 
Bolsonaro e colaborador da 
Justiça, teria mentido ao STF 
durante seu acordo de dela-
ção premiada. De acordo com 
a revista, Cid utilizou um per-
fil não oficial (@gabrielar702) 
para se comunicar em redes 
sociais, contrariando medi-
das restritivas impostas pelo 
ministro Alexandre de Moraes 
no contexto da colaboração 
judicial.

A FARSA
Na avaliação do ex-presi-

dente, o conteúdo das men-
sagens atribuídas a Mauro 

Bolsonaro volta negar trama golpista e diz que 
processo no STF é “farsa movida por vingança”

Levantamento realizado 
pelo Instituto Datafolha mos-
tra que o presidente Lula (PT) é 
percebido como tendo desem-
penho inferior ao do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) em 
áreas sensíveis como combate 
à inflação e segurança pública. 
A pesquisa, realizada nos dias 
10 e 11 de junho com 2.004 
eleitores, comparou a atua-
ção dos dois presidentes em 

oito temas.
Lula foi superado de forma 

significativa em segurança e 
no controle da inflação — área 
em que enfrenta seu maior 
desgaste. Segundo o levanta-
mento, 50% dos entrevistados 
consideram que Bolsonaro 
teve melhor desempenho no 
controle de preços, especial-
mente de alimentos, enquanto 
apenas 29% avaliam Lula como 

superior. Outros 17% enxer-
gam ambos com desempenho 
equivalente.

Mesmo em áreas nas quais 
Lula baseou fortemente sua 
campanha, como saúde, meio 
ambiente e combate à pobreza, 
os resultados mostram empate 
técnico. O petista leva vanta-
gem em habitação, educação 
e geração de empregos, mas 
com margens estreitas. 

Cid reforça que o processo em 
curso está baseado em falsida-
des. “As mensagens escanca-
ram o que sempre dissemos: 
a ‘trama golpista’ é uma farsa 
fabricada em cima de men-
tiras. Um enredo montado 
para perseguir adversários 
políticos e calar quem ousa 
se opor à esquerda”, escreveu 
Bolsonaro.

Ele destacou, ainda, tre-
chos das supostas mensagens 
de Cid, nas quais o ex-ajudante 
afirmaria que “Bolsonaro não 
ia fazer nada”, que “não pre-
cisa de prova, só de narra-
tiva” e que “a sentença já está 
escrita”. Para Bolsonaro, esses 
trechos demonstrariam que a 
delação foi feita sob coação, o 
que, segundo ele, comprome-
teria sua validade e justificaria 
sua anulação.

TOM ELEVADO
Diferentemente da pos-

tura adotada durante o depoi-
mento ao STF, quando chegou 
a pedir desculpas por ataques 
anteriores ao ministro Alexan-
dre de Moraes,  Bolsonaro ele-
vou o tom em sua publicação 
nas redes sociais. 

Reafirmou que a delação de 
Mauro Cid deve ser anulada e 
cobrou a libertação dos civis e 
militares detidos após os atos 
de 8 de Janeiro, incluindo o 
general Walter Braga Netto, 
seu ex-candidato a vice em 
2022.

Datafolha: Lula é pior que Bolsonaro

“Esse processo político dis-
farçado de ação penal precisa 
ser interrompido antes que 
cause danos irreversíveis ao 
Estado de Direito em nosso 
país”, afirmou. Ele ainda fez 
um apelo: “Reflitam sobre o 
preço dessa escalada autori-
tária. Chega dessa farsa. Não 
se constrói um país sobre men-
tiras, vingança e arbítrio.”

CONVERSAS SIGILOSAS
As conversas que aponta-

riam violações por parte de 
Mauro Cid teriam ocorrido 
entre janeiro e março de 2024, 
cerca de cinco meses após a 
formalização de seu acordo 
de colaboração. Segundo a 
Veja, nas mensagens Cid chega 
a afirmar que Alexandre de 
Moraes já teria uma “sentença 
definida” e demonstra expec-
tativa quanto a uma possível 
vitória de Donald Trump nas 

eleições dos EUA como fator 
favorável aos réus.

Em um dos trechos revela-
dos, Cid diz: “Eu acho que já 

ST F

perdemos… Os Cel PM (coro-
néis da Polícia Militar do DF) 
vão pegar 30 anos… E depois 
vem para a gente”. 
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Brasil registra mais de 68 mil 
pedidos de refúgio em 2024

Brasília – Em 2024, 68.159 pes-
soas apresentaram pedidos de 
refúgio no Brasil – um aumento 
de 16,3% em relação ao ano 
anterior. Os dados foram divul-
gados nesta sexta-feira (13), em 
Brasília, pelo Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública, com 
base no Observatório das Migra-
ções Internacionais (OBMigra).

Segundo o relatório Refúgio 
em Números 2025, a nacionali-
dade com o maior número de 
solicitantes de refúgio no Brasil 
foi a venezuelana, com 27.150 
pedidos, seguida por cubanos 
(22.288) e angolanos (3.421). 
Ao todo, o Brasil recebeu soli-
citações de refúgio de pessoas 
oriundas de 130 países.

O documento destaca 
“crescimento expressivo” no 
número de solicitações feitas 
por cubanos, que registraram 
variação positiva de 94,2% em 
relação a 2023.

HOMENS
Em 2024, os homens repre-

sentaram 59,1% do total de soli-
citantes de refúgio, enquanto 
as mulheres responderam por 

Global
O número de pessoas des-

locadas por perseguição, guerra 
e violência em todo o mundo é 
insustentavelmente alto, espe-
cialmente considerando os cor-
tes no financiamento humanitário, 
declarou na quinta-feira (12) o 
ACNUR, destacando como único 
aspecto positivo o aumento dos 
retornos, em especial para a Síria.

40,9% dos pedidos. Entre os 
solicitantes venezuelanos, os 
homens constituíram 37,6% do 
total e as mulheres representa-
ram 43%.

Ainda segundo o relatório, 
em todos os grupos etários o 
número de homens solicitan-
tes de refúgio superou o de 
mulheres. A faixa etária de 25 
a 39 anos concentrou a maior 
proporção de homens, com 
63,2%, enquanto as mulheres 
representaram 36,7%. Entre as 
mulheres solicitantes, 24,3% 
tinham menos de 15 anos de 
idade.

RECONHECIMENTO
O documento cita ainda 

que, em 2024, o Comitê Nacio-
nal para os Refugiados (Conare), 
órgão vinculado ao Ministério 
da Justiça e Segurança Pública, 
reconheceu 13.632 pessoas 
refugiadas no Brasil originárias 
de diferentes países, com pre-
dominância da Venezuela.

Ao longo de todo o ano 
passado, 44,4% das solicita-
ções decididas pelo Conare 
foram registradas em unidades 

federativas que compõem 
a Região Norte. O estado de 
São Paulo concentrou o maior 
volume de pedidos de refúgio 
decididos pelo comitê (36,1%), 
seguido por Roraima (35,6%) e 
pelo Amazonas (5,1%).

Os maiores contingentes de 
pessoas reconhecidas como 
refugiadas em 2024 tiveram 
como principais países de ori-
gem a Venezuela, que concen-
trou mais de 93% dos casos, 
além do Afeganistão, Colôm-
bia e Síria.

RECONHECIMENTO
Os dados mostram que 

os homens corresponderam 
a 55,9% do total de pessoas 
reconhecidas como refugiadas 
em 2024 no Brasil, enquanto 
as mulheres representaram 
43,9%. Além disso, 41,8% eram 
crianças, adolescentes e jovens 
com até 18 anos. Tanto homens 
(31,4%) quanto mulheres 
(37,6%) reconhecidos encontra-
vam-se, de forma mais expres-
siva, no grupo de idade menor 
que 15 anos.

AMÉRICAS
A crise global de desloca-

mento afeta profundamente 
as Américas, onde a população 
deslocada à força e assistida ou 
protegida pelo ACNUR, a Agên-
cia da ONU para Refugiados, no 
final de 2024, alcançava 21,9 
milhões de pessoas, ou seja, 
17,6% do total mundial.

Globalmente, 60% das pes-
soas forçadas a fugir nunca cru-
zam as fronteiras de seus próprios 
países. Nas Américas, o crime e 
a insegurança tornaram-se as 
principais causas do desloca-
mento interno, desde a violência 
indiscriminada de gangues no 
Haiti até o impacto do conflito 
nas comunidades da Colômbia. 
O deslocamento interno no Haiti 
triplicou em 2024, passando de 
313,9 mil para mais de 1 milhão 
de pessoas, enquanto a Colômbia 
possui uma das maiores popula-
ções de deslocados internos do 
mundo, com aproximadamente 
7 milhões de pessoas.

A nacionalidade com o maior número de solicitantes de refúgio 
no Brasil foi a venezuelana
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    SÉRIE D – GRUPO 7 - SÁBADO
15h00 Cianorte  x  Uberlândia
15h00 Monte Azul  x  Goiatuba
16h00 Operário-MS  x  FC Cascavel

          DOMINGO
15h00 Itabirito  x Inter Limeira

DIVISÃO DE ACESSO – QUARTAS - SÁBADO
15h00 Toledo  x  Galo Maringá

                 DOMINGO
15h30 Nacional  x  Patriotas
15h30 Batel  x  Foz do Iguaçu
18h30 Laranja Mecânica  x  Paranavaí

MUNDIAL DE CLUBES – 1ª RODADA - SÁBADO
21h00 Al Ahly  x  Inter Miami

                DOMINGO
13h00 Bayern Munique  x  Auckland City
16h00 PSG  x  Atlético Madrid
19h00 Palmeiras  x  Porto
23h00 Botafogo  x  Seattle Sounders

SÉRIE B – 12ª RODADA - SÁBADO
16h00 CRB  x  Goiás
18h30 Athletico  x  Remo
20h00 Athletic  x Operário-PR

                   DOMINGO
16h00 Atlético-GO  x  Coritiba
16h00 Novorizontino  x  Cuiabá
20h30 Criciúma  x  Amazonas 

AGENDA DE JOGOS
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São Paulo – O adversário é um 
time tradicional do futebol euro-
peu, mas passa longe de figurar 
como uma ameaça aos times 
que estão no Mundial de Clubes. 
Por isso, o Palmeiras entra em 
campo neste domingo (15) para 
tentar confirmar o leve favori-
tismo que tem diante do Porto, 
de Portugal, às 19h.

Entre os atletas que disputa-
ram o último Mundial de Clubes 
da FIFA pelo Palmeiras, em feve-
reiro de 2022, oito continuam no 
elenco: o goleiro Weverton, os 
laterais Marcos Rocha e Pique-
rez, o zagueiro Gustavo Gómez e 
o meio-campista Raphael Veiga 
jogaram as duas partidas da 
competição, enquanto o goleiro 

Marcelo Lomba, o lateral Mayke 
e o zagueiro Murilo estiveram no 
banco em ambas.

Palmeiras e Porto-POR se 
enfrentam pela primeira vez 
na história. Ao longo dos três 
formatos de campeonato mun-
dial já existentes (Torneio Inter-
nacional de Clubes Campeões, 
Copa Intercontinental e Mundial 
de Clubes da FIFA), o Verdão 
enfrentou oito adversários de 
sete nacionalidades diferentes: 
Olympique de Nice-FRA, Estrela 
Vermelha-SER, Juventus-ITA, 
Vasco da Gama, Manchester Uni-
ted-ING, Tigres-MEX, Al Ahly-EGI 
e Chelsea-ING.

Parte do treino de sexta-feira 
(13) foi aberto para a imprensa, 

Verdão estreia no Mundial 
e quer “evitar” surpresas

Palmeiras estreia no Mundial de Clubes com time mais ofensivo

C ESAR GREC O/P ALM EIRAS

e o técnico Abel Ferreira deve 
confirmar uma escalação mais 
ofensiva para a partida. O mais 
provável time para a estreia tem 
Weverton; Giay, Gustavo Gómez, 

Murilo e Piquerez; Emiliano 
Martínez, Richard Ríos e Felipe 
Anderson; Estêvão, Facundo 
Torres (Mauricio ou Paulinho) e 
Vitor Roque.

Cascavel – Embalado com uma 
sequência positiva, o FC Cascavel 
tem mais um desafio neste sábado 
(14) , pela 9ª rodada da Série D. A 
partir das 16h, o time enfrenta o 
Operário, no estádio Jacques da 
Luz, em Campo Grande.  Depois do 
empate em casa, o técnico Tcheco 
testou uma nova formação tática 
no treino da última quinta-feira, 
o último antes da viagem. O 
time está na terceira colocação 
do grupo, cinco pontos atrás do 
líder Inter de Limeira, que jogará 
em Minas Gerais contra o Itabi-
rito. Outro jogo que interessa ao 
FC Cascavel é o confronto direto 
de Cianorte e Uberlândia, que 
ocupam a quarta e quinta coloca-
ção, respectivamente. Um empate 
nesta partida pode dar um bom 
fôlego para a Serpente.

Rio de Janeiro – O Botafogo 
pega um dos donos da casa na 
estreia do Mundial de Clubes. O 
Seattle Sounders jogará na sua 
casa e tem como trunfo o gra-
mado ruim para tentar surpreen-
der os adversários.  A principal 
novidade no time é Joaquín Cor-
rea, um dos cinco reforços do 
alvinegro. O atacante argentino 
chegou na terça-feira. 

O Botafogo está no grupo B 
da Copa do Mundo de Clubes. A 
primeira partida do Alvinegro 
será contra o Seattle Sounders, 
às 23h (horário de Brasília) de 
domingo, no Lumen Field. Na 
sequência, os comandados 
de Renato Paiva vão enfrentar 
Paris Saint-Germain e Atlético 
de Madrid na fase de grupos.

Cascavel - O Stein Cascavel Futsal 
se prepara para cruzar a fronteira 
do estado e viajar até Chapecó 
(SC) para enfrentar o Chapecó/
Female/Uno pela 7ª rodada da 
Liga Feminina de Futsal. O jogo 
acontece neste sábado (14), às 
18h no ginásio Unochapecó. 

O time que segue invicto 
na competição já é um dos 
favoritos para levantar a taça, 
somando 24 gols marcados e 
apenas 4 sofridos. 

Cascavel – Um duelo de muita 
tradição acontece neste sábado, 
às 17 horas, no Ginásio da Neva. 
O Cascavel Futsal enfrenta o 
Umuarama, em partida válida 
pela 13ª rodada da Série Ouro. 

O Cascavel Futsal ocupa 

atualmente a 3ª colocação, com 23 
pontos conquistados em 11 jogos, 
enquanto o Umuarama aparece 
logo atrás, em 5º lugar, com 21 pon-
tos em 10 partidas disputadas.

Com a disputa na parte de 
cima da tabela bastante acirrada, 

a vitória é fundamental para 
ambos os times. Jogando em casa 
e com o apoio da torcida, o Cas-
cavel busca seguir firme na per-
seguição aos líderes Pato Futsal e 
Marreco, que possuem mais pon-
tos, mesmo tendo jogos a menos.

 Cascavel – Os jogos de 
ida das quartas de final 
da Divisão de Acesso do 

futebol paranaense serão 
disputadas neste fim de 

semana. Toledo e Foz são 
os representantes da região 
que avançaram da fase de 
classificação em condições 

bem distintas. Enquanto 
o Foz garantiu a vaga com 

duas rodadas de antecedên-
cia, o Toledo só garantiu a 
passagem aos play-o°s na 

última rodada, depois de ser 
o lanterna da competição. 

Neste sábado (14), o Toledo 
recebe o Galo Maringá, 

time de melhor campanha 
na primeira fase, tentando 

quebrar o favoritismo adver-
sário e abrir vantagem 
para a partida da volta. 

O Foz, por te se classificado 
no grupo dos quatro melho-

res, faz a primeira partida 
fora de casa, contra o Batel, 

em Guarapuava. O jogo 
acontece domingo, às 15h30. 

Botafogo encara 
o ‘desconhecido’

Stein Futsal 
defende liderança 

em Chapecó

Toledo e Foz 
tentam vantagem 

no Acesso

Serpente joga para manter série invicta

Cascavel Futsal pega o Umuarama
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Cascavel - Atenção, respeitável público, 
tem novidade na área. Alunos da Rede 
Pública Municipal de Ensino de Cascavel 
vão receber um “presentão” do The Big 
Circus, instalado na cidade, desde o iní-
cio deste mês, bem em frente à Prefeitura. 
Começou a distribuição de 30 mil ingressos 
para as crianças. Além das entradas para 
os pequenos, têm ainda bônus que garan-
tem desconto para os pais ou responsáveis. 
A ideia é oportunizar o acesso à arte e a 
cultura para crianças através das atrações 
circenses.

Esta ação, que garante acesso gratuito 
das crianças ao circo, está sendo reali-
zada através de parceria entre o Governo 
Municipal, via Secretaria de Educação e a 
direção do The Big Circus. “Esta parceria 
é bem importante. O projeto oferece mais 

conhecimento, cultura, diversão para as 
crianças e, é claro, estreita os laços entre 
as famílias”, disse a secretária de Educação, 
Marcia Baldini.

Os ingressos distribuídos na Rede Muni-
cipal de Ensino de Cascavel são válidos 
para crianças até 10 anos e poderão ser 
utilizados em qualquer sessão até o final 
da temporada. E, as crianças menores de 
10 anos só podem entrar em locais de apre-
sentação ou exibição acompanhadas de 
pais ou responsáveis. 

O circo, que está em temporada pela 
primeira vez na cidade, ficará em Cascavel 
somente até o dia 22 de junho. As crianças 
poderão ver espetáculos como globo da 
morte, malabares, equilibristas, mágico, 
palhaços e o fantástico mundo dos dinos-
sauros, com o T-Rex de mais de nove metros. 

Cascavel - A Prefeitura de Cascavel, por 
meio da Secretaria de Assistência Social, 
dá uma forcinha para os casais que que-
rem trocar as alianças. A partir de segun-
da-feira (16), serão abertas as inscrições 
para o tradicional casamento coletivo, 
do programa Justiça no Bairro. A ação  
conta com parceria do Tribunal de Jus-
tiça e do Sesc. As inscrições deverão ser realizadas 
gratuitamente em um dos nove CRAS (Centro de 
Referência em Assistência Social) do Município. 

Os casais que desejam formalizar a união 
podem comparecer nas unidades de CRAS mais 
próximas de sua residência. As inscrições esta-
rão abertas até o dia 25 de julho e os casais regis-
trados em cartórios de outros municípios devem 
comparecer o quanto antes, pois será necessário 
solicitar uma via atualizada para o cartório do 
município de origem que deverá chegar a tempo 
de habilitar para o casamento. 

Somente no ano passado, mais de 160 casais 
formalizaram a união no casamento coletivo. Para 
2025, a cerimônia está prevista para acontecer no 

 Cascavel - Na história da 
Música Antiga no Brasil - 
música composta em um 
período anterior a 1750, o 
Studium Musicae tem papel 
de importância. Foi o primeiro 
grupo no país a gravar um 
disco somente com obras do 
período Medieval e um dos 
grupos que fizeram com que 
Curitiba fosse nos anos 80 
um centro de referência em 
Música Antiga. Em 2022, após 
uma interrupção de 28 anos, o 
grupo retornou às atividades 
e realizando concertos em 
Curitiba. Neste ano faz sua 
primeira turnê pelo Estado 
com o grupo renovado.  

Cascavel não poderia ficar 
fora do roteiro. O Studium  
Musicae– Ateliê de Música 
Histórica faz o concerto “Rotas 
da Seda: a música do mundo” 
no Centro Cultural Gilberto 
Mayer em 19 de junho, às 
20h. A turnê é possível graças 
ao Programa de Fomento e 
Incentivo à Cultura - PROFICE, 
da Secretaria da Cultura 
do Estado do Paraná e ao 
incentivo da Copel, e foi 
idealizada e produzida por 
Alvaro Collaço.  Em Cascavel 
há o apoio da Prefeitura 
Municipal, por meio da 
Secretaria de Cultura. A 
entrada é gratuita.

A proposta do concerto 
“Rotas da Seda” vai para além 
da música. Mostra a relevância 

da fé, do comércio, do 
intercâmbio entre povos, não 
só considerando condições 
geográficas. As Rotas iniciam 
séculos antes do nascimento 
de Cristo e permanecem ativas 
no século XXI. E atualmente, 
inclusive, governos 
pretendem reinventá-las 
até de forma virtual.

O programa de concerto 
revela uma expansão 
do Studium Musicae em 
relação ao seu repertório. 
Se no passado, antes da sua 
retomada em 2022, o grupo se 
dedicava à música histórica 
europeia, agora incluiu nas 
suas apresentações música 
oriental- chinesa e japonesa, 
inclusive-, valorizando a 
compreensão do quanto 
já era sonora a terra em 
tempos antigos. O concerto 
é ummosaico de estilos, 
considerando as línguas e a 
cultura de cada região e uso 
de diferentes instrumentos

O Studium Musicae 
é formado por Flávio 
Stein, Norberto Pavelec e 
Plínio Silva, músicos que 
participaram da primeira 
formação nos anos 80, Júlio 
Cesar Coelho que integrou o 
grupo nos anos 90, Daniele 
Oliveira, Márcia Kaiser e 
o percussionista Fábio 
Mazzon, que participam 
desde 2022 e Mateus 
Sokolowski, desde 2024. 

Quer casar? 
Inscrições para 
casamento coletivo
estarão abertas 
nesta segunda-feira

dia 9 de agosto. O local será confirmado depois 
que forem encerradas as inscrições. O critério de 
renda para inscrição no casamento coletivo é de 
1 salário mínimo e meio por pessoa ou até 3 salá-
rios mínimos por casal. Os casais que se encaixam 
neste perfil devem comparecer no CRAS com os 
seguintes documentos: 
l Certidão de Registro Civil.
l RG e CPF (podendo ser CNH ou Carteira de Trabalho).
l Comprovante de Residência.
l Holerite ou comprovante de renda.
l Noivos divorciados devem apresentar formal 
de partilha de bens do processo de divórcio ou 
certidão negativa de bens que deve ser retirado 
no Fórum. 

Alunos da Rede Municipal ganham 
ingressos gratuitos para o “The Big Circus” 
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Studium Musicae leva 
a música de um mundo 
antigo a Cascavel

 STUDIUM MUSICAE em Concerto Rotas da 
Seda: A Música do Mundo em Cascavel
Data: 19 de junho
Horário: 20h
Local: Centro Cultural Gilberto Mayer 
R. Duque de Caxias, 379 - Centro
Entrada franca

SERVIÇO
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DIREITO DA FAMÍLIA

Dra. Giovanna Back Franco
Professora universitária, advogada e mestre em Ciências Jurídicas
Saiba mais pelo Instagram: @dtofamiliaexplicado

Centro de Reabilitação da 
APAE ainda depende de 

recursos para equipamentos

Cascavel – Um café da manhã 
oferecido para as autorida-
des responsáveis por tornar 
um sonho perto de virar rea-
lidade marcou, na manhã de 
sexta-feira, a inauguração da 
primeira etapa de construção 
do Centro de Habilitação Neu-
rológica da Apae de Cascavel.

Poucos mais de 83% da 
estrutura física já foi concluída. 
Todas as energias agora esta-
rão voltadas para a obtenção 
de recursos para aquisição 
de móveis e equipamentos. 
Quando prefeito de Casca-
vel, Leonaldo Paranhos, tam-
bém presente à solenidade 
e hoje secretário estadual 
de Turismo, viabilizou para a 
obra recursos da ordem de R$ 
500 mil. Em seu discurso, ele 
prometeu não medir esfor-
ços para buscar mais recursos 
necessários para a aquisição 
dos móveis e equipamentos 
para o Centro de Habilitação. 
“Com a ajuda da Apae, vamos 
levantar os custos que ainda 
faltam para concretizar a 
obra. Eu sempre falo, não é o 
Município que ajuda a Apae. É 
o contrário: a Apae que ajuda 
o Município doando amor e 
carinho para as pessoas com 
deficiência”.

Outra presença importante 
foi a do deputado estadual 
Márcio Pacheco, um entusiasta 
declarado da Apae de Casca-
vel. Teve o dedo dele a luta 
para convencer a Procurado-
ria Geral do Estado a rever um 
impedimento que impossi-
bilitava o Estado de repassar 

Estrutura 
Atualmente, a Apae de Cascavel conta com a equipe completa de 

profissionais da saúde multidisciplinar, com médico, neurologista, fisio-
terapeuta, terapeuta ocupacional, fonoaudiólogo e psicólogo. Atende 
também no setor da equoterapia e terapia intensiva pediátrica. 

A Apae também mantém duas escolas especiais: a Doutor Luiz Pas-
ternak, voltada à educação infantil e também a Escola Valéria Meneghel, 
destinada ao ensino fundamental e a educação de jovens adultos. Ao 
todo, são 520 alunos de zero ano à terceira idade. A Escola, que traba-
lha toda a parte educacional, conta com 210 funcionários para atender 
a estrutura pedagógica, de assistência social e de saúde. Por mês, são 
feitos cerca de 5 mil atendimentos na área da saúde.
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recursos diretamente às enti-
dades filantrópicas, como no 
caso, a Apae. “Conseguimos 
quebrar esse paradigma e a 
partir disso, garantia R$ 1,8 
milhão em recursos por meio 
da Secretaria Estadual da 
Saúde”, destaca.

UM SONHO POSSÍVEL
Para o presidente da Apae 

de Cascavel, João Luiz Mas-
chio, a partir da conquista do 
restante dos recursos para 
equipar o Centro de Habilita-
ção, o objetivo é de concluir e 
inaugurar a obra ainda neste 
ano. “Somos muito gratos a 
toda a ajuda direcionada para 
a Apae, porém, ainda precisa-
mos de recursos para tornar 
esse sonho definitivamente, 
uma realidade”, destaca ele, 
aproveitando ainda para agra-
decer a presença de ex-presi-
dentes e diretores da Apae na 
solenidade.

A Apae de Cascavel reco-
nhece também a importân-
cia dos recursos repassa-
dos por  meio do deputado 

estadual Márcio Pacheco (R$ 
1,8 milhão); Leonaldo Para-
nhos, quando prefeito de Cas-
cavel (R$ 500 mil); deputado 
estadual Oziel Luiz (Batatinha), 
R$ 100 mil; deputado federal 
Nelsinho Padovani, R$ 160 mil. 

INVESTIMENTOS 
Até agora, foram investidos 

R$ 6,8 milhões na obra, que 
conta com 2.320,50 metros 
quadrados, abrigando 21 salas 
internas que poderão ser utili-
zadas para as seguintes espe-
cialidades: Assistência Social; 
Terapia Ocupacional; Psicolo-
gia; Fisioterapia; Fonoaudio-
logia; Hidroterapia; Pediasuit; 
Integração Sensorial; Neurope-
diatria; Nutrição; Odontologia; 
O«almologia e Ortopedia. 

A piscina para hidroterapia 
possui 87 metros quadrados, 
com acessibilidade nas esca-
das, rampas, além de água 
aquecida. Por isso, a participa-
ção da sociedade é fundamen-
tal para a conclusão da obra. 
O setor de fisioterapia será o 
melhor do gênero no Brasil.

Do riso que consente à dor 
que não comove

Há algumas décadas, algumas famílias alemãs viviam 
tranquilamente em sua bolha de imoralidade e indife-
rença ao sofrimento alheio, mesmo quando repousavam 
ao lado do muro que isolava campos de concentração. 
Não havia empatia ou humanidade com os “inimigos da 
pátria” não porque fossem pessoas ruins, mas porque 
o mal fora banalizado – como ensinou a filósofa judia 
Hannah Arendt – e elas estavam incapazes de julgamen-
tos morais em relação às minorias marginalizadas que 
viviam atrocidades, como ilustrado no filme “Zona de 
Interesse” de 2023.

A banalidade não está em um gesto grandioso de 
maldade, mas no automatismo perigoso de quem nor-
maliza o inominável sob o verniz de rotina. Quando a 
vida dos outros já não pulsa no indivíduo como espe-
lho de alteridade, de modo que o sofrimento alheio 
repousa apenas em dado estatístico ou de ruído de 
rede social, o mal vira apenas paisagem e quando 
não comédia. 

E aí o riso se torna escudo para a violência, disfar-
çada de ar te, contra grupos vulnerabilizados, inclusive 
crianças, mesmo que sua proteção constitucional seja 
absoluta e nenhum direito possa se sobrepor. Ainda 
que se alegue e se reverbere o argumento da persona 
cômica, descolada do humorista, os tribunais já têm 
reconhecido que não há imunidade jurídica nesse caso, 
porque o conteúdo viola direitos humanos. A liberdade 
de expressão não pode ser muleta retórica para o 
direito de ofender, especialmente quando o humor já 
foi, historicamente, via expressa de veiculação de vários 
preconceitos. 

Exemplo disso é o personagem do teatro americano 
do início do século XIX, “Jim Crow” que, a par tir da 
comédia, representava, de forma racista, um negro 
preguiçoso e indigno de confiança. Isso reforçava leis 
e políticas públicas violentas de apartheid, porque cul-
tura a social estava moldada para a dessensibilização 
desse grupo. Tentar amenizar violências pela comédia 
permite, ainda que indiretamente, a normalização de 
falas sobre a mãe ser a empregada doméstica mais 
barata encontrada pelo pai, sobre um suposto consu-
mismo de diagnósticos de autismo ou sobre o abuso 
de valores de pensão alimentícia (ainda que cotidiana-
mente os dados mostrem valores irrisórios) ditas por 
aqueles que deveriam ter empatia para julgar situações 
de vulnerabilidade familiar. 

Esse tipo de humor, longe de ser inofensivo, alimenta 
discursos de ódio que se reverberam também na polí-
tica institucional, a exemplo do humor sobre mulheres 
e seus estereótipos que dá palco para violências de 
gênero como a ameaça de estupro às deputadas de 
São Paulo, independentemente de ideologia partidária, 
porque todas padecem do mesmo mal: serem mulheres. 
E, diante da ausência de criminalização da misoginia, 
como devidamente feito em relação ao racismo, homo-
fobia e transfobia, são mais discursos que repetem 
incansavelmente o mantra da liberdade de expressão, 
quase como um dogma intocável. O riso que ignora 
o sofrimento do outro não é liberdade — é omissão 
adornada. E omitir-se diante da dor é o primeiro passo 
para normalizá-la. 
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INGREDIENTES
l 1 tilápia eviscerada 
    Copacol
l 2 dentes de alho
l 1 cebola média
l 2 cenouras médias
l 4 batatas grandes
l 200 g de tomate-cereja
l Suco de 1 limão
l Azeite a gosto
l Salsa, sal e   
    pimenta a gosto

Receita de Tilápia no Forno: fácil, leve e saborosa

MODO DE PREPARO
Tempere a tilápia com sal, pimenta, alho picado e o 
suco de limão. Deixe marinar por cerca de 15 minutos.
Corte as batatas em pedaços médios, as cenouras em 
rodelas e as cebolas em pétalas. Reserve.
Forre uma assadeira com papel alumínio, coloque a 
tilápia e regue com azeite.
Acomode ao redor do peixe as batatas, cenouras, cebo-
las e tomates-cereja. Finalize com a salsa.
Cubra a forma com papel alumínio e leve ao forno prea-
quecido a 200ºC por cerca de 30 minutos.
Passado esse tempo, retire o papel alumínio e leve ao 
forno por mais 20 minutos, até dourar o peixe e secar 
o líquido da forma.

MODO DE PREPARO
Com a bancada organizada e os ingredientes reunidos, hora de começar essa 
receita! Preaqueça o forno a 200ºC;
Em uma tigela grande, coloque o ovo, manteiga, açúcar, sal, leite morno e 
fermento. Misture tudo até incorporar;
Agora, acrescente a maisena e mexa bem até formar um creme mais espesso e 
encorpado; Adicione a farinha de trigo aos poucos, misturando com as mãos. 
Quando a massa começar a ganhar consistência, transfira para uma superfície 
limpa e enfarinhada; Sove a massa por cerca de 10 minutos, até que ela fique 
lisa, homogênea, macia e sem grudar nas mãos;
Divida a massa e modele os pães no formato que desejar. Disponha em uma 
assadeira untada e enfarinhada, deixando espaço entre eles para crescerem;
Cubra os pães com um pano limpo e deixe descansar em ambiente abafado 
até dobrar de tamanho; Com uma faca afiada, faça pequenos cortes na super-
fície dos pães — isso ajuda no crescimento e dá um visual mais bonito após 
assar; Leve ao forno preaquecido e asse por 25 a 30 minutos, ou até que os 
pães estejam douradinhos; Espere esfriar um pouco antes de servir, sendo um 
preparo ideal para o café da manhã ou lanche da tarde!

INGREDIENTES
l 2 xícaras de maisena (240 gramas)
l 1 ovo
l 4 colheres de sopa de 
manteiga ou margarina
l 6 colheres de sopa de açúcar

l 1/2 colher de chá de sal
l 240 ml de leite morno
l 1 colher de sopa de fermento 
biológico seco (10 gramas)
l�4 xícaras de chá de fari-
nha de trigo (500 gramas)

Pão de maisena
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SESSÃO INFANTIL

Em recente encontro em Cascavel, o presidente da Sociedade Rural do Oeste do Paraná, Devair 
Bortolato, o Peninha, aproveitou a presença do secretário da Agricultura e Abastecimento, Márcio 
Nunes; do secretário da Indústria, Comércio e Serviços do Paraná, Marcos Brasil e do presidente da 
Invest Paraná, José Eduardo Bekin, para agradecer o Governo do Paraná pela rápida intervenção no 
último fim de semana, envolvendo a desocupação de uma área invadida em Quedas do Iguaçu

João Batista Camilo dos Santos e Edson Vieira, 
presidente e vice da Cresol Progresso, que 

participaram da abertura oficial da Liga Cresol de 
Vôlei Gigante 2025, evento que reuniu mais de 500 
idosos vindos de 15 municípios do Oeste do Paraná, 
em Quatro Pontes. Eles estão ao lado de Dona Fani 
Magalhães, que aos 83 anos, é destaque do time

Membros do Núcleo de 
Terapias Complementares 
da Acic que intensificou, 
nos últimos dias, 
sua atuação junto 
a outros núcleos do 
Programa Empreender, 
promovendo debates 
sobre saúde mental, 
equilíbrio emocional e 
qualidade de vida no 
ambiente de trabalho

Parabéns!
Antônio Kulzer, Ademir 

Furmann, Evalsonir 
Ruzza, Edemilson Jair, 

Antonio Ashakura e Gerson 
Paranhos de Oliveira são 

os aniversariantes que 
festejaram idade nova 

durante a última semana. 
Os nossos votos de muitas 

felicidades a todos.  

Eloá Dresch Camargo que completou 
dois aninhos neste mês de junho 

COMUNICAÇÃO SRO



Palavras cruzadas

Solução anterior

Horóscopo do dia

Mensagem do Dia

ÁRIES  21/3 a 20/4
Sábado é dia de diversão com amigos sob a 
energizante Lua em Aquário! Mas se for tra-
balhar, aposte em colaborar com pessoas 
que pensam como você. No amor, dedicação 
mútua é a chave para a harmonia. Surpresas 
agradáveis podem surgir. 
Cor: VERDE-ESMERALDA Palpite: 04, 59, 15

TOURO  21/4 a 205
A Lua em Aquário acende sua ambição! 
Comece o sábado focado na carreira e apro-
veite as chances para avançar. Seja sério e cau-
sará boa impressão. Divirta-se socialmente, 
inove no amor. No romance, expectativas 
sérias! 
Cor: AZUL-CLARO Palpite: 31, 14, 06

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Trabalhos em parceria podem brilhar, então, 
colabore! Planos de viagem e encontros 
sociais vão animar seu coração. E na con-
quista amorosa, deixe o otimismo e o alto-as-
tral liderarem.  
Cor: ROXO Palpite: 48, 45, 36

CÂNCER 21/6 a 21/7
Prepare-se para um sábado agitado! Use seu 
jogo de cintura e seja flexível para lidar com 
imprevistos. Rever e encerrar ciclos pode tra-
zer melhores resultados do que espera, mesmo 
no trabalho. Sua atração física está em alta e 
promete momentos emocionantes. 
Cor: AMARELO-OURO Palpite: 39, 01, 48

LEÃO 22/7 a 22/8
Sabadou com excelentes vibes! A Lua em Aquá-
rio incentiva bons relacionamentos, seja no 
trabalho ou na vida pessoal. Diga adeus ao 
isolamento e divirta-se! As energias no amor 
estão a seu favor, ideal para deixar a rotina de 
lado e curtir bastante com o par. 
Cor: VIOLETA Palpite: 39, 36, 18

VIRGEM 23/8 a 22/9
Finalize os trabalhos cedo e cuide da sua saúde 
sob a séria Lua em Aquário hoje! Equilibre tra-
balho e relaxamento para ver a magia acon-
tecer. E para os solteiros, um flerte com um 
colega pode empolgar! No entanto, os roman-
ces pedem paciência com a rotina. 
Cor: SALMÃO Palpite: 10, 19, 34

LIBRA  23/9 a 22/10
Comece o dia confiante! Aproveite oportuni-
dades para diversão, mas não negligencie suas 
obrigações. Impressione no trabalho com sua 
criatividade. Seu lazer está protegido e seus 
planos, seguros. Use seu charme turbo tanto 
na paquera quanto na vida a dois. 
Cor: CEREJA Palpite: 18, 36, 27

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Esse é um sábado para se envolver com a família 
e curtir seu espaço. Boas chances de avanço se 
você trabalha em casa ou com parentes. Uma 
ótima oportunidade para dar atenção ao seu 
lar. Ignore o ciúme ou possessividade, não per-
mita que atrapalhe seu amor. Esteja aberto para 
conexões passadas que podem reaparecer. 
Cor: PRETO Palpite: 53, 17, 08

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Você começa o fim de semana com energia com 
a Lua em Aquário! As estrelas guiarão seu traba-
lho e deslocamentos, enquanto a comunicação 
estará em alta para animar momentos sociais. 
Prepare-se para um impulso na paquera e diá-
logos animados com seu par. 
Cor: ROSA Palpite: 15, 60, 23

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Hoje, seu manejo com dinheiro será aprimo-
rado - esperem por desenvolvimentos positivos! 
Oportunidades de aumentar a renda ou adquirir 
aquele item desejado para casa se aproximam. 
No amor, uma pitada de ciúme pode surgir, 
mantenha o equilíbrio. Converse sobre finan-
ças com sua cara metade. 
Cor: PINK Palpite: 23, 33, 22

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Fim de semana com ânimo renovado, Aquário! 
Ideal para resolver assuntos pessoais, conec-
tar-se com pessoas queridas e tomar decisões 
importantes. Se estiver trabalhando, foque em 
uma tarefa por vez e converse para alcançar o 
sucesso. A vida amorosa promete maravilhas! 
Cor: AZUL-ESVERDEADO Palpite: 32, 05, 04

PEIXES 20/2 a 20/3
Sábado pede calma e introspecção! Respeite 
seu ritmo, mesmo que precise se esforçar um 
pouco mais em algumas áreas. Na área amo-
rosa, tem o potencial para segredos e novas 
emoções, mas lembre-se: vá com calma! Para 
quem já está acompanhado, aproveite momen-
tos serenos com seu amor.
Cor: AZUL-TURQUESA Palpite: 13, 41, 14
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Crescente
02/07 - 16h30

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sábado 14/6/2025

Sol Paranaguá
max 21
min 14

Cascavel
max 19
min 14

Foz do Iguaçu
max 21
min 17

max 20
min 11

Curitiba
max 18
min 10

FASES 
DA LUA

Domingo 15/6/2025

Segunda 16/6/2025

Nublado com 
pancadas de chuva

Nova
25/06 - 07h33

Minguante
18/06 - 16h20

Cheia
11/06 - 04h46

Nublado com 
pancadas de chuva

max 21
min 14
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Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 03 08 09 02 08 00 06

Super Sete concurso: 706

1 2 3 4 5 6 7

NOVEMBRO

01 03 07 10 23 27 31

Mega Sena
03 04 06 07 08 09 10 11 

12 13 15 17 22 24 25concurso: 2875Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 01 12 13 15 16 27

concurso: 2820

concurso: 2255

03 04 08 17 29 45 

concurso: 5973

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2783Lotomania

58062
29669
54447
64563
36336

18 19 43 50 56 69 80
SÃO JOSÉ/RS

16 23 46 51 67
concurso: 6755

06 15 31 38 40 49

05 07 17 20 21 25 26 29 31 34
37 39 50 56 62 63 72 87 93 98

Loterias concurso: 3417Lotofácil

concurso: 1076
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BANCO 1

3/cap — lac — pop. 4/grid. 5/árdua. 8/planalto — potássio.

PLP
CORAMARELA

FACILITAM
EZMEDINA
GOLMCAP

MADERSOLA
REGIMET

VACAPOP
IAMANTEO
MLSTOAT

ISARDUA
PODAMPES

RABANETES
DOMDOEI

OPERATORIO

G

P

D

Estado
cuja

capital é
Macapá

Repre-
senta o
ouro, na
Bandeira

Malu (?),
atriz

carioca

Dieta
prescrita

para ema-
grecer

O estilo
musical

de
Madonna

Elemento
abundante
na banana

A princi-
pal arma
do sub-
marino

Bagunça;
confusão

(gíria)

Plano de 
Integra-

ção Social
(sigla)

Artur da
Távola,

jornalista

Cortam
os ramos 

(da árvore)

Órgão que,
na fêmea,
produz o

leite

A tarefa
difícil 
de ser

cumprida

O de
nicotina
é alto no
cigarro

Relativo
a inter-
venções

cirúrgicas

Cedi
sangue a
outrem

Lago, em
francês
O "eu"
oblíquo

Chapada
Que

respeita 
a moral

Tornam
simples

A meta no
futebol

Boné,
em inglês
Planta do
pé (fig.)

Santo
(abrev.)
Gosto;
paladar

Apelido
de "José"
Deixam 

de herança

Emílio
Santiago,

cantor
Psiu!

Raiz curta
usada em
saladas

Arfar; arquejar 

Informação obri-
gatória em alimentos

Longe

Ordem de
largada,

na F1

Abastadas

Pano para
agasalhar

Gabriel
(?),

surfista
brasileiro

Pedra
brilhante

Tornar o-
brigatório 

Fêmea sagrada
na Índia

Talento
natural

Consoante
de "pão"
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BANCO32

3/aún. 4/íbis — urdu. 5/acaju.

C L R
C O A D J UV A N T E

R E M O U A E P
C I MA R A M O R

F I S I C A P D E
L S I S E N T O S

P I A D A S E R E
T A R O I B I S N

M I A C A O R TA

R E A L Ç O U A U N
I E O R I N I TE

P R O S A D T L
E M A C U L E L E

A L F A F A O U G
E I J U B I L A
S A N G U E A Z U L

(?) de 
bordo: tra- 
balha em 

avião (fem.)

(?) de
Pedreiro,
influencer
do futebol

Pele lisa e 
(?), obje- 
tivo der- 

matológico

(?) do 
sono: pode
causar a

morte

Sensação
intensa no

cio de
animais

Esporte
olímpico 

de Isaquias
Queiroz

Objeto de
estudo de
Jacques
Cousteau

"(?) Volta
para o

Futuro",
filme

Aqueles
que não

declaram
o IR 

Complexo
que supre
carências
vitamínicas

Categoria
da rima

"amora" e
"nora"

Molusco
predado

pelos
pássaros

Idioma
nacional
do Pa-
quistão

Formato de
circuitos
da Indy

(Autom.)

(?) alérgi-
ca: afeta a

mucosa
nasal

Cor de
tintura

de cabelo

A mulher 
de 40 anos,
no jargão
popular

(?)-da-
pomerânia,
cachorro
pequeno

Interjeição
de espanto

Ulysses 
Guimarães,

político
brasileiro

Letra a
que se

apõe til no
espanhol

Expulsa
(de curso
univer-
sitário)

A maior
artéria

Ainda, em
espanhol

Acusada
em juízo

(?) Barbo-
sa, jurista

Função do pai em
relação aos filhos

menores, ante a Lei
Sequer; ao menos

Período de domínio
dos répteis de grande

porte, como os 
dinossauros, na Terra

Ciência de
Einstein

Narrativas
do cômico

Baralho 
divinatório
Destacou;
ressaltou

1, em
romanos
Favorá- 

veis

Resposta
lacônica
Alimento

de equinos

Expressão 
utilizada 

para 
pessoas
perten-
centes à
nobreza

Ave
aquática
Liga da

indústria

Dança com
bastões
Abona

(contrato)

Melhor
Ator (?),
Oscar de
Ke Huy

Quan em
2023

Poeta brasileira de
"Romanceiro da

Inconfi-
dência"  

Era classi-
ficado em
3 tipos:
Eros,

Philia e
Ágape 
(Grécia
Antiga)

Por que estás abatida, ó minha alma? Por que te per-
turbas dentro de mim? Esepra em Deus, pois ainda o 

louvarei, a ele, meu auxílio e Deus meu!  
SALMOS 43:5
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Notas

Curitibanos vencem a 2ª etapa da Gold Turismo Master
Os curitibanos Marcos Ramos e José Cordova, da Equipe Le Lac Racing, que 

conta o apoio do LC Auto, Gauss, Wiz Seguros, Livuk e Grupo Le lac, foram ao 
pódio em duas categorias, na 2ª etapa da Gold Turismo e Gold Classic, reali-
zada em Campo Grande, no Mato Grosso do Sul, realizada nos dias 30 e 31 de 
maio. Marcos Ramos venceu a etapa na categoria Gold Turismo Master, com 
o Peugeot n.º 207 e a bordo do Aldee n.º 81, Marcos Ramos e José Cordova 
ficaram em quarto lugar, na categoria Gold Classic.
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Rafael Fleck
O gaúcho Rafael Fleck foi 

mais rápido da categoria GT 
Truck (motores eletrônicos) 
na sexta-feira, primeiro dia de 
treinos da 5ª etapa da Fórmula 
Truck, no Autódromo Orlando 
Moura, em Campo Grande, no 
Mato Grosso do Sul. Ele fez o 
tempo de 1m49s496. Ele foi 
seguido pelos catarinenses 
Everton Fontanella, em segundo 
com 1m50s808; e Túlio Bendo, 
em terceiro, com 1m50s880.

Edivan Monteiro
O cascavelense Edivan 

Monteiro, da equipe Cascavel 
Diesel, se classificou 
em 14º na categoria GT 
Truck, com 1m54s412.

Diego Collet
O gaúcho Diego Collet, 

correndo pela primeira vez 
em Campo Grande, dominou 
os treinos da sexta-feira da 
categoria F-Truck (motores com 
bomba injetora). Ele fez o tempo 
de 1m54s459 no Autódromo 
de Campo Grande (MS). O 
paranaense Duda Conci, de 
Cafelândia, se classificou em 
segundo, com 1m54s655, 
seguido por outro paranaense, o 
curitibano Márcio Rampon, ficou 
em terceiro, com 1m55s393. 
A 5ª etapa da temporada 
será disputada domingo. 

 A Copa São Paulo Light de 
Kart prossegue neste sábado 
(14), com a realização da 5ª 
etapa no Kartódromo de Inter-
lagos, na capital paulista. Para 
o paranaense Firás Fahs esta 
etapa é uma das mais impor-
tantes do calendário, uma vez 
que ele vai à pista para manter 
a liderança da categoria OK N, 
que conta com a participação 
de 26 competidores de diver-
sos estados. 

Firás é o primeiro colocado 

na classificação do campeonato, 
com 30 pontos, uma vantagem 
de oito pontos para o vice-lí-
der Olin Galli. Ele vem de uma 
vitória e um segundo lugar nas 
duas últimas etapas. “O foco é 
manter a liderança, mas estou 
confiante de que poderei brigar 
pela vitória a equipe Bravar tem 
colocado a minha disposição 
um equipamento competitivo e 
isto aumenta a motivação pela 
busca de bons resultados”, acen-
tua Firás Fahs. 

Para continuar líder, Firas Fahs disputa a
5ª etapa da Copa São Paulo Light de Kart

Firás Fahs vem de uma vitória e um segundo lugar nas duas 
últimas etapas da Copa São Paulo Light de Kart 
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Proposta pelo vereador 
Herculano Borges (Republi-
canos) e aprovada por seus 
pares, a  Câmara de Verea-
dores de Campo Grande 
homenageou quinta-feira 
(12) com Moções de Con-
gratulações o presidente 

da Fórmula Truck Gilberto 
Hidalgo e o CEO da catego-
ria Roberto Cirino. 

A solenidade de outorga 
da láurea aos dirigentes foi 
durante sessão em plenário 
da Casa de Leis da capital 
sul-mato-grossense. 

Campo Mourão realiza etapa de
abertura da Copa União de Kart

O Kartódromo Horácio Amaral, em Campo Mourão, sediará 
todas as etapas da Copa União de Kart nesta temporada

Mais uma competição de 
kart terá início no Paraná. 
Neste domingo (15), será dis-
putada a etapa de abertura da 
3ª edição da Copa União de 
Kart, no Kartódromo Horácio 
Amaral, em Campo Mourão. A 
promoção e organização será 
da Akartcam (Associação dos 
Amigos do Kart de Campo 
Mourão, com supervisão da 
FPrA (Federação Paranaense 
de Automobilismo).

Toda a programação será 
desenvolvida no domingo, com 

treinos livres a partir das 8h30, 
indo à pista pela ordem as cate-
gorias F-4 Sênior/Graduados, 
Cadete4, Sprint 2T e Super F-4. 
Os treinos classificatórios ser]ao 
a partir das 10h40 e as provas 
logo em seguida, obedecendo 
a mesma ordem dos treinos. 

A 3ª Copa União de Kart 
terá seus etapas a serem dis-
putadas nos dias 15 de junho, 
6 de julho, 3 de agosto, 28 de 
setembro, 9 de novembro e 14 
de dezembro. Todas serão dis-
putadas no Kart. 
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Gilberto Hidalgo e Roberto Cirino foram homenageados na sessão 
de quinta-feira da Câmara de Vereadores de Campo Grande 

Câmara de Vereadores de Campo Grande
homenageia dirigentes da Fórmula Truck
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Rotary Club Cascavel Primavera faz doação 
de novos equipamentos para a Uopeccan
Cascavel – A manhã desta quin-
ta-feira (13) marcou um impor-
tante avanço para a Uopeccan: 
a entrega oficial de um moderno 
aparelho de anestesia com moni-
tor multiparamétrico, já em fun-
cionamento no centro cirúrgico 
da instituição. A aquisição, no 
valor total de R$ 214.293,00, foi 
viabilizada por meio de um Pro-
jeto Global junto à Fundação 
Rotária, com contrapartida do 
Rotary Club Cascavel Primavera 
(Distrito 4.640) e parceria inter-
nacional com o Rotary Club de 
Kasaragod, da Índia.

O novo aparelho substitui um 
equipamento com mais de 10 
anos de uso e incorpora recursos 
atualizados de monitoramento, 
ventilação e controle anesté-
sico, aumentando a segurança 
dos procedimentos e a eficá-
cia dos tratamentos realizados 
em crianças. O monitor multi-
paramétrico adicional garante 
ainda mais precisão e agilidade 
à equipe assistencial, podendo 
ser utilizado em diferentes con-
textos clínicos, como salas de 

recuperação, UTI ou transporte 
intra-hospitalar.

PARCERIAS QUE 
SALVAM VIDAS

Durante o evento de entrega, 
que aconteceu no prédio admi-
nistrativo da Uopeccan em Cas-
cavel, representantes da insti-
tuição ressaltaram o impacto da 
doação. O presidente da Uopec-
can, Leopoldo Furlan, falou 
sobre a importância da parceria: 
“receber um equipamento dessa 
magnitude é, acima de tudo, 
um investimento em vidas. Esse 
gesto do Rotary reforça a força 

das parcerias que acreditam 
no nosso trabalho e caminham 
junto conosco em prol de uma 
saúde mais digna, eficiente e 
segura para nossos pacientes. 
Somos profundamente gratos.”

O presidente do Conselho 
Superior da Uopeccan, Ciro Kreuz, 
enfatizou: “essa doação repre-
senta mais do que um avanço tec-
nológico. Ela é um compromisso 
com a segurança e o cuidado com 
nossos pacientes e profissionais. 
Parcerias como essa são essen-
ciais para manter a qualidade e a 
humanização do atendimento.”

A presidente da Comissão 

Distrital da Fundação Rotária, 
Sonia Taube Linero, destacou o 
impacto coletivo do projeto: “é 
uma honra estar aqui na Uopec-
can para a entrega oficial do 
projeto Salvar Vidas. Os projetos 
globais envolvem, no mínimo, 
US$ 30 mil e no máximo, US$ 
400 mil. Eles só se concretizam 
graças ao esforço coletivo: aos 
eventos promovidos pelos clu-
bes, à contribuição da comuni-
dade e de empresários. Tudo isso 
retorna em forma de investimen-
tos diretos para a comunidade. 
Há sete anos, quando estive à 
frente como governadora, tive a 
felicidade de iniciar essa parceria 
com os rotarianos da Índia, que, 
desde então, tem sido funda-
mental para o sucesso dos nos-
sos projetos globais”.

O presidente do Rotary Club 
Cascavel Primavera, Marco Auré-
lio Baravelli, ressaltou o com-
promisso rotariano com a trans-
formação social: “essa doação 
sintetiza o que é o Rotary: servir, 
fazer o bem e transformar vidas. 
É gratificante para mim, como 

presidente nesta gestão, e para 
todos os companheiros do clube, 
saber que esse equipamento 
pode realmente fazer a diferença 
para a instituição e, principal-
mente, para os pacientes.”

Já o governador do Distrito 
4.640, Luiz Carlos Alves de Oli-
veira, reforçou o propósito do 
movimento rotário: “o ideal do 
Rotary é servir. Identificamos 
necessidades na comunidade e 
buscamos soluções dentro das 
áreas de enfoque da organiza-
ção. Sempre que um projeto é 
concluído e entregue, sentimos 
que nossa missão está sendo 
cumprida. Parabenizo o Rotary 
Club Cascavel Primavera por ter 
idealizado e conduzido essa ini-
ciativa com tanto empenho.”

Para encerrar a cerimônia, a 
Uopeccan reconheceu, oficial-
mente, os parceiros por meio 
da entrega de certificados ao 
governador do Distrito 4.640, 
representando o Rotary Interna-
tional, ao Rotary Club Cascavel 
Primavera e ao Rotary Club de 
Kasaragod.
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Classificados
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IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, re-
formado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-214083.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-214086.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Universitário, 6° an-
dar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área to-
tal sendo 50m² área privativa por 
apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-214097.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
214090.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-214103.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por 
apenas R$ 590.000,00. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRE-
CI 19806f.
  CI-214091.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian Sera-
fim CRECI 19806f
  CI-214098.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-214094.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
214102.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-214093.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-214078.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-214079.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-214081.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-214082.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-214080.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-214085.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-214087.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-214088.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-214089.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-214096.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-214100.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-214092.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-214099.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-214084.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-214101.

Utilidade Pública
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GRANDE
LEILÃO
GRANDE
LEILÃO

INFORMAÇÕES: 41-3111-9111INFORM

NESTA QUARTA-FEIRA
DIA 18/06 ÀS 10H00

Visitação/Vistoria Presencial:
Terça-Feira das 09:00 às 17:00 Hrs.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-214095.

TRANSVALE CONTRATA
Contrata-se Pessoas PCD´S. A 
Transvale - Transportes Rodo-
viários Vale do Piquiri informa a 
abertura de vagas de trabalho para 
pessoas com necessidades espe-
ciais, tanto para atividades admi-
nistrativas quanto para motoristas. 
Mais informações F: (45)3229-
8787 ou email: recrutamento@
transvale.com.br.  CI-213218.
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